

Young Science: Wissenschaftsvermittlung an Schulen

Sehr geehrte Schulleitungen, sehr geehrte Lehrkräfte,

das Schuljahr befindet sich im Endspurt! Um Sie bei der Planung der letzten Woche und des neuen Schuljahres zu unterstützen, möchten wir Sie über aktuelle Möglichkeiten, das Vertrauen von Schülerinnen und Schülern in die Wissenschaft zu stärken, informieren.

Angebote zu Wissenschafts- und Demokratievermittlung an Schulen



(c) Freepik, zinkeyvych

Mit Hilfe dieser Sammlung finden Lehrpersonen zahlreiche Möglichkeiten, wie sie zum Beispiel die letzte Schulwoche für eine Exkursion, ein Lernspiel oder einen Workshop an der Schule nutzen können. Die Sammlung beinhaltet unterschiedliche Initiativen, um aktuelle wissenschaftliche und demokratiepolitische Themen im Unterricht aufzugreifen. Mit wenigen Klicks kann nach

Schulstufe und -art sowie Bundesland gefiltert werden.

www.youngscience.at/trusd-angebote

Mit der Sparkling-Science-Forschungspartnerbörse Kooperationspartner finden!



(c) Freepik.com, created by Freepik

Am 1. Juni startete die 2. Ausschreibung des Forschungsförderprogramms „Sparkling Science 2.0“. Mit diesem Programm fördert das BMBWF qualitativ hochwertige Forschungsprojekte, in denen wissenschaftliche Einrichtungen mit Schulen zusammenarbeiten. Schulleitungen und Lehrkräfte, die mit ihren Schülerinnen und Schülern an einem Projekt mitforschen

möchten, können sich über die Forschungspartnerbörse in einem Padlet mit Forschungseinrichtungen vernetzen und Projektideen austauschen.

www.youngscience.at/sparklingscience

Wissenschaftsbotschafter/innen: Forschende besuchen Schulen



(c) Michael Obex-Erben

Lehrkräfte, die im neuen Schuljahr eine Forscherin oder einen Forscher an ihre Schule einladen möchten, werden hier fündig. Bereits 300 Wissenschaftsbotschafter/innen besuchen ehrenamtlich Schulen in ganz Österreich, um von ihrem Forschungsfeld und ihrem beruflichen Werdegang zu erzählen. Die Besuche können entweder in Präsenz an der Schule oder virtuell stattfinden.

www.youngscience.at/botschafter

Save the Date: Young-Science-Kongress 2023



(c) OeAD-APA-Fotoservice-Rastegar

Am 19. Oktober 2023 ist es wieder soweit! Gemeinsam mit dem BMBWF und dem ISTA (Institute of Science and Technology Austria) lädt der OeAD zum 2. Young-Science-Kongress. Das Vormittagsprogramm richtet sich an Schulklassen aller Schulstufen. Sie können Vorlesungen, Workshops und einen Science Parcours besuchen und dabei Forschende persönlich kennenlernen. Am

Nachmittag werden die engagiertesten Schulklassen, Einzelpersonen und Familien des Citizen Science Awards 2023 mit Preisen ausgezeichnet und es findet das Finale des Young Science Inspiration Awards für schulische Abschlussarbeiten statt.

Die Anmeldung für Schulklassen wird im September 2023 geöffnet. Weitere Informationen werden über den Young-Science-Newsletter des OeAD zeitnah versandt: www.youngscience.at/newsletter